

NOEL en BELGIQUE



En Belgique, c'est **Saint Nicolas** qui apporte tous les cadeaux aux enfants le **6 décembre**. Le **Père Fouettard** l'accompagne pour punir les enfants désobéissants.



Les enfants attendent l'arrivée de St Nicolas en déposant leurs chaussons près de la cheminée et en n'oubliant pas de laisser des carottes pour son âne.

Ils reçoivent beaucoup de friandises, de chocolat et des spéculoos le matin du 6 décembre.

Dans certaines régions, ce n'est pas St Nicolas qui apporte les jouets mais **St Martin**. Cela se passe le **11 novembre**.





Les enfants belges doivent être très sages car ils sont à nouveau gâtés à Noël par le Père Noël le 25 décembre.

De nombreuses villes de Belgique organisent des **marchés de Noël**.

Le réveillon de Noël est une fête familiale. Les gens se regroupent à minuit dans la rue. C'est le cas sur la grand place de **Bruxelles** ou, quel que soit le climat, des milliers de personnes assistent en famille à l'illumination de dizaines de milliers de bougies à minuit précise.





Au réveillon, on mange comme presque partout de la **dinde de Noël**, ou de **l'oie**.

Puis il est coutume de déguster, des **cougouns**: des délicieux pains sucrés.



On fait sauter des **boukètes**, qui sont des crêpes à la farine de sarrasin agrémentées de raisins de Corinthe ou de ronds de pommes, frites à la poêle avec du beurre, et servies saupoudrées de sucre fin ou de cassonade. On les accompagne d'un bon vin chaud.





Saint Nicolas





Marché de Noël de Bruxelles



Marché de Noël de Bruxelles





Illuminations à Bruxelles





Illuminations à Bruxelles

